

Excélsior Sección: Nacional 2024-05-06 02:51:59

212 cm²

Página: 11

1/1



Resurgimiento. Andrés Manuel López
Obrador aprovechó la conmemoración del 162
aniversario de la Batalla de Puebla para reafirmar
la soberanía y autonomía nacional frente al
"neoliberalismo". Durante su mandato, el Presidente
de México subraya se ha recuperado la soberanía y
la dignidad nacional al haber asegurado que México
no es ni será "colonia ni protectorado de ninguna
potencia extranjera". En términos políticos, López
Obrador no pierde oportunidad para destacar que
su administración es un cambio radical del pasado,
una especie de renacimiento de los ideales que
llevaron a Ignacio Zaragoza a la victoria. Apenas
uno de los logros.

Preparativos. Los consejeros del Instituto
Nacional Electoral, liderados por Guadalupe
Taddei como presidenta, incluyen a Jorge Montaño,
Rita Bell López Vences y Arturo Castillo. En ellos
caerá la responsabilidad en tres semanas de que
el resultado de la elección brinde certidumbre. El
INE se adelantó al reloj electoral con una serie de
simulacros del Programa de Resultados Electorales
Preliminares, comenzando ayer 5 de mayo. Un
ensayo general que apunta a afinar cada detalle
técnico y operativo antes de enfrentar el que
promete ser el proceso electoral más complejo en la
historia de México. De ese tamaño es el reto.

Efecto dominó. Cuando como funcionario público se toca fondo, las consecuencias arrasan con el entorno político. Por ello la gravedad de lo que acontece en León, Guanajuato. Solamente el sábado asesinaron a 13 personas, entre ellas dos niños y cuatro mujeres, de acuerdo con la Fiscalía General de Guanajuato. En su reporte dominical, la FGE refirió, uno a uno, con lujo de detalles, los casos. Lo que es ya inocultable es que la alcaldesa de León, Alejandra Gutiérrez, está perdiendo esta batalla contra los criminales y en su ineficacia se lleva el prestigio de su partido y de su gobernador. Póngales un alto a los delincuentes, señora.

A ras de tierra. En la región Olmeca de
Veracruz, Marko Cortés, líder nacional del
PAN, llamó a la población a no dejarse amedrentar
por quienes llamó "cuervos de la nación", aludiendo
a los promotores de la Secretaría de Bienestar, pues
los señaló de utilizar los programas sociales para
la promoción de la coalición Sigamos Haciendo
Historia. En un acto de apoyo a José Francisco
Yunes Zorrilla y los candidatos al senado, Miguel
Ángel Yunes Márquez y Sara Ladrón de Guevara, el
líder panista reiteró que nadie puede condicionarlos
con el tema de los apoyos. Veracruz ya decidió. Y
todo indica que no es Rocío Nahle, a quien todo le ha
salido mal.

Los primovotantes. Jornada histórica nos espera en México, pues alrededor de 6.6 millones de jóvenes entre 18 y 21 años votarán por primera vez en México, de los cuales 1.4 millones apenas cumplieron o cumplirán 18 años y sacaron su credencial para votar. Ocho entidades federativas agrupan al 50% de los 6.6 millones de primo votantes, Estado de México (Delfina Gómez), Jalisco (Enrique Alfaro), Ciudad de México (Martí Batres), Veracruz (Cuitláhuac García), Puebla (Sergio Salomón Céspedes), Guanajuato (Diego Sinhue), Chiapas (Rutilio Escandón) y Nuevo León (Samuel García). Bienvenida la sangre joven a nuestra igualmente joven democracia.

